
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 183 del 05/06/2023 Approvato il 05/06/2023
ORDINE DEL GIORNO: 101 DEL 29/05/2023 - N 102 DEL 29/05/2023 SEDUTA
ESTERNA
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.09 11.11
Chinnici Dario P 10.14 11.11

Lupo Giuseppe P 10.09 11.11

Leto Teresa P 10.09 11.11

Zacco Ottavio A - -

VERBALE SEDUTA ESTERNA
Il Segretario alle ore 9.00 presso il Piazzale Ungheria procede con l’appello dei
Consiglieri e non essendoci nessun Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in
seconda convocazione.
Il Vice Presidente Lupo apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.09 con la
presenza del Consigliere Canto e Leto
Argomenti da trattare:

1. Problematiche relative al degrado del Piazzale Ungheria
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
5. Approvazione verbale N 175 del 23/05/2023
6. Approvazione verbale N 176 del 24/05/2023
7. Approvazione verbale N 177 del 25/05/2023
8. Approvazione verbale N 180 del 30/05/2023
9. Approvazione del verbale della seduta odierna

La Commissione per affrontare l'argomento posto al punto 1 ha deciso di effettuare
un sopralluogo presso il Piazzale Ungheria invitando l’Assessore Carta, il
Comandante della Polizia Municipale ed i commercianti del posto facenti parte del
Comitato Piazzale Ungheria.
Sono presenti: il Commissario P.M. Santi Mucera, ed i rappresentanti del Comitato
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Il Presidente Lupo ringrazia e saluta i presenti precisa la Commissione è riunita in
seduta ufficiale, comunica i saluti della presidente Zacco e dà la Parola al presidente
del comitato precisando di averlo già incontrato e da quell’audizione è nato
l’interesse della Commissione.
Il Dott. Montesanto precisa che la sua attività è una delle ultime aperte ma gli altri
presenti hanno un’attività di tantissimi anni. Precisa che questi luoghi si trovavano in
altre condizioni che quelle attuali e che per il futuro richiede una ristrutturazione
totale della zona, eliminate in queste strutture in legno che coprono i pilastri.
Ricorda che in un passato recente si è utilizzato questo spazio per presentare dei libri
però oggi non è più il caso poiché lo spazio non è idoneo pertanto si chiede una
riqualificazione della zona. La loro idea è quella dove il Comune si occupa della
ristrutturazione mentre il Comitato con i soldi del bando si occuperebbe della
riqualificazione mediante delle idee tematiche e ritiene che ciò sia importante poiché
molte attività aprirebbero in negozio. Riferisce che la zona è frequentata dalla
microcriminalità e viene utilizzata per il deposito di siringhe. Continua a relazionare
sulle attività di recupero fatte e che si faranno in futuro pertanto chiede l’intervento
del Coime per sistemare definitivamente la zona e nello specifico togliere la
pannellatura di legno che sta attorno ai pilastri e sistemare il pilastro esistente.
Sottolinea che tempo fa l’Amministrazione Comunale ha autorizzato gli artisti di
strada a fare dei murales ma adesso sono stati tutti imbrattati.
La Dott.ssa Clementina Di Fatta interviene sottolineando che lo spazio prima era
fruibile dai cittadini, oggi lo stesso è adibito all’illegalità, se la Commissione
effettuerà un giro può notare il degrado esistente
Si apre un dibattito.
Interviene Signor Traina che ringrazia la Commissione per la presenza e spera che la
Commissione possa fare qualcosa, sottolinea lo stato di degrado del piazzale e che i
commercianti nel tempo sono intervenuti per pulire questa zona. Oggi ritiene che
nessun commerciante verrebbe a investire in questa zona per il degrado vigente. I
pannelli costituiscono una barriera anche perché viene a usare la droga. È necessario
un presidio della Polizia Municipale contino.
Ritiene che il controllo deve essere costante perché anche di notte giocano a pallone
nel piazzale il che non permette il riposo dei residenti.
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Il Signor Stuppia racconta un episodio in cui l’ufficio traffico non manda il personale
per la pulizia della zona
Riprende il Signor Traina ribadendo il livello di degrado della zona.
Il Professore Zancla segnala che in via Mariano Stabile all’altezza dei civici 222 e
224 i fare dell’illuminazione pubblica sono gusti da più di due anni malgrado avesse
più volte segnalato il guasto all’AMG. Ricorda che in passato c’erano tantissime
attività commerciali nella zona. Sottolinea che molti palazzi appartenenti a diverse
banche che oggi sono state vuote svuotate. Fa riferimento all'isola pedonale via
Ruggero Settimo e di notte sono affollate da persone poco civili pertanto richiede
maggiore attenzione, sicurezza e pulizia.
Arriva l’Assessore Carta.
Il Commissario Mucera precisa che hanno un nucleo che si occupa della zona si
occupa dei clochard segnalando alle attività sociali, precisa che sono stati fatti tanti
interventi ed ogni settimana viene fatto un intervento con la Rap per la pulizia precisa
che la zona deve essere presidiata H24 però purtroppo per la carenza di personale ciò
non può essere effettuata.
Il Signor Traina. sottolinea che chi non rispetta le regole deve essere sanzionato deve
essere sanzionato
Riprende il Commissario Mucera e precisa che fino a quando la P.M. era presente i
ragazzi andavano via ma nel momento in cui la pattuglia si spostava questi
ritornavano a giocare. Sottolinea che sono stati fatti diversi interventi con le attività
sociali per il problema dei clochard.
Il Presidente Lupo chiede se è previsto un intervento di videosorveglianza.
Il Commissario Mucera sottolinea che Per il futuro proverà ad essere più presente la
con altre pattuglie.
Interviene il signor Crivello sottolinea che anche dopo aver sistemato la zona il
controllo deve essere effettuato continuamente perché al momento in cui la polizia
municipale va via ritorna ad essere zona di tossico dipendenti
Interviene la signora Chinnici nonché Consigliere di dell’ottava Circoscrizione e
precisa che in passato questa zona era considerata il salotto Di Palermo chiede che
questo spazio sia riqualificato per farlo conoscere alla cittadinanza come un luogo
sicuro. Sottolinea che le Circoscrizioni non hanno personale per poter dedicarsi
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territorio sottolinea l’importanza del Comitato e sottolinea che l’amministrazione non
si è mai sottratto alle proprie responsabilità.
Il Consigliere Chinnici sottolinea che ha vissuto nella zona e ritiene che in questo
spazio ci sia un problema di sicurezza. Ritiene la pannellatura è una vergogna che nel
tempo siano stati ridotti in queste condizioni. Sottolinea che oggi la Commissione è
presente. La Politica si assume responsabilità anche per poter fare un passo avanti
nella risoluzione del problema. Sottolinea che si debbano rispettare le regole per dare
un aspetto gradevole alla zona. Evidenzia a che la risoluzione di questo problema non
ha il colore politico ma interessa tutti.
Interviene l’Assessore Carta ringrazia la Commissione per l’iniziativa anche per
capire il vero nodo del problema e ritiene che questo spazio deve ritornare un fiore
all’occhiello della città. L’amministrazione sta procedendo con l’intervento entro il
mese della Coime per rimuovere la pannellatura o di ridurre l’estensione della stessa
per dare più luce alla zona. Sottolinea degli interventi effettuati questo Natale con
risorse private. Il Dirigente del Coime ha assicurato che entro il mese effettuerà
l’intervento. Precisa che alle ore 12:00 ci sarà un riunione con la Polizia Municipale
per migliorare la sicurezza di tutta città ma anche di questo spazio. Sottolinea che
l’organico della polizia municipale è sotto organico di 700 unità. Relativamente alla
videosorveglianza sottolinea che c’è un piano per raddoppiare il numero delle
telecamere fino a 1200 telecamere in tutta la città. Il problema per la riabilitazione
della zona deve essere fatta con il contributo delle associazioni di categoria che
attraverso delle iniziative far rivivere la zona.
Comunica che il parcheggio in futuro sarà sotterraneo e avere un giardino sopra
cambia notevolmente la situazione della zona. Precisa che si sta studiando la
possibilità di effettuare lo scavo in cui sono previsti due livelli di parcheggio pertanto
si sta studiando la fattibilità. Ribadisce gli interventi che saranno effettuati.
L’importante è avere una regia in maniera tale da condividere tutto tra Commissione
Amministrazione e Comitato.
La Signora Di Fatta chiede se possono essere ripristinate le colonne.
L’Assessore Carta risponde che è un problema di risorse economiche che in questo
momento non ci sono.
Il Presidente Lupo chiede i tempi per l'installazione della videosorveglianza.
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L’Assessore Carta risponde che alla riunione di oggi si prenderà una decisione.
Ringrazia tutti per la partecipazione e aggiorna tutti a quando ci saranno nuove
notizie.
La Commissione procede con un giro della zona unitamente alla Comitato che
accompagnerà nel sopralluogo.
Il Presidente Lupo ritiene di dover fare un nota alla AMG per risolvere il problema
delle luci in via al civico 222 e 224 di via Mariano Stabile.
Il Presidente propone l’approvazione dei verbali NN 175, 176, 177, 180e 183
Si procede con l’approvazione, Tutti i verbali sono approvati all’unanimità dei
presenti.
Il Presidente Lupo non essendoci altre domande saluta e ringrazia gli ospiti
Alle ore 11.11 la seduta è chiusa

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Giuseppe Lupo
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